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共　通

答申通りに改定されると、標準
的な家庭ではどれくらいの値
上げになりますか？

2ヵ月で40㎥の水を使用される家庭で、水道が630円、下水道が
840円、合計1,470円の値上げになります。

もう少し値上げの幅を低くで
きませんか？

値上げ幅を低くすれば、その分の負担が将来に先送りされ、次の
世代の負担になってしまいます。

いつから値上げになりますか？ 早ければ平成24年10月請求分からの予定です。

毎年5％ずつ4年で段階的に上
げることはできませんか？

老朽管の更新工事を早く実施する必要があることと、同じ事務
作業を4回繰り返すことになり、効率も悪く、混乱するおそれが
ありますので、1回の値上げでお願いしたいと思います。

数年後にまた値上げになりま
せんか？

上水道は当分値上げしなくてもやっていける計算ですが、下水
道は3～4年に一度見直していきたいと思います。
人口の減少や景気の悪化に伴い、使用水量が減って、収入が減少
した場合に再度の値上げの可能性はあります。

値上げしないようにできませ
んか？

値上げせずに運営するためには、借金や市税の繰入を今以上に
増やすことになり、上下水道事業だけでなく他の事業にも支障
が出ることになります。

使用料の未納の状況や対策は？

上水道が約2,000万円、下水道が約5,000万円、合計約7,000万円
の未納があります。
対策として、納付相談を強化するとともに、給水停止を積極的に
実施していきます。

今までの経費の節約はどうし
てきましたか？

施設や設備を大事にし、耐用年数が過ぎても、費用のかかる更新は
行わず、修理・修繕で対応し、維持管理費の削減に努めてきました。
職員も合併以来、全体で117人減らし、2年後には料金収納事務を
民間委託することで水道部の職員を3人程度は減らす予定です。

上水道

なぜ、31年間も値上げしなかっ

たのですか？

安くておいしい水を供給することを関市の政策として実施して

きたためです。

今回の値上げで、老朽管をすべ

て更新できますか？

今回の値上げで、35年以上経過したすべての水道管を20年かけ

て更新するための費用を賄うことができます。

上 下 水 道 使 用 料

説 明 会 の 状 況 を

お 知 ら せ し ま す
1月26日～4月8日の間に実施した、上下水道使用料
説明会での主な質問とその回答は次のとおりです。

◆照会先　水道課　☎23－7707
　　　　　下水道課　☎23－7708　　23－7741
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上水道

水道事業は黒字なのになぜ値

上げするのですか？

黒字分を水道施設の更新や新規事業の財源にすると、老朽管の

更新費用を捻出できないためです。

値上げにより更新費用を捻出し、老朽管を早く更新しないと、漏

水による損失が増え続け、工事費もかさむことになります。

水道管の更新計画を公表して

ほしい。
できるだけ早く公表します。

用途別使用料体系を口径別使

用料体系にするのはなぜ？

家事用と業務用の区別を把握しにくい場合があり、不公平にな

ることがあったためです。

水道料金の計算はどう変わり

ますか？

今までは、用途別の基本料金と超過料金を合計した額に口径別

のメーター使用料を足した額を請求していました。

今回の答申では、メーター使用料を含んだ口径別の基本料金と

1立方メートル単位の使用水量別の水量料金を合計した額を請

求することになります。

耐震管はどれくらいの強度が

ありますか？

震度7まで耐えられるようになっています。今回の東日本大震災

でも耐震管からの漏水の報告はありませんでした。

耐用年数は、今までの水道管は40年でしたが、新しい耐震管は

60～100年です。

下水道

借入金を減らす計画はありますか
現在約220億円ある借入金を平成37年度までに約110億円に減

らす計画を進めています。

国の指導に従わないと何か不

都合がありますか？
一定の基準が守れないと、新規の借り入れができなくなります。

地　区 人　数 地　区 人　数 地　区 人　数 地　区 人　数

安 桜  8 小 屋 名 27 保 戸 島 18 洞 戸 15

旭 ヶ 丘 23 上 白 金 16 千 疋 16 板 取 11

瀬 尻  6 下 白 金 15 田 原 10 武 芸 川 8

広 見  5 山 田 19 下 有 知 16 武 儀 31

倉 知 28 津 保 川 台 19 富 野 28 上 之 保 120

富 岡 14 虹 ヶ 丘 15 桜 ヶ 丘 9 全 域 6

●参加者数（合計４８３人）


